



Cenabast, discriminación en favor de las Farmacias Comunales

Señor director:

Como propietario de la farmacia que más ha impulsado la Ley Cenabast, debo hacer presente que al parecer existe desde Cenabast, quien abastece a las farmacias independientes adheridas a esta Ley una cierta discriminación, al no despacharnos en reiteradas oportunidades algunos fármacos elementales para miles de enfermos en nuestro país.

Sin embargo, hemos conocido que Cenabast privilegia el despacho a las farmacias comunales o populares, muchas de las cuales están muy endeudadas (a pesar de recibir pagos en efectivo por los medicamentos que expenden) con Cenabast, deudas cuantiosas que seguramente llegarán como una carga económica más al próximo gobierno.

El último caso y muy relevante por su impacto sanitario es lo acontecido con el medicamento Omnitrope (Hormona del crecimiento / de 5 y 10 mg), cuyo valor a público por Ley Cenabast, en las farmacias independientes, posee un valor 4 o 5 veces menor al del retail.

Pues bien, hace ya varias semanas que Cenabast no despacha a nuestras farmacias, pero sin embargo despacha sin problemas a

algunas de las farmacias comunales o populares, de esta forma Cenabast colabora además con el desprestigio de nuestras farmacias independientes, las cuales debemos recibir las quejas de nuestros clientes, quienes dudan en cuánto a que Cenabast no nos despache los medicamentos que estos enfermos requieren con extrema urgencia.

En nuestro caso como farmacia independiente, hemos debido durante semanas dejar sin sus tratamientos a más de 100 en-

fermos, sin seguridad en cuánto a que Cenabast nos vuelva a despachar.

Confío que esta mala práctica no sea parte de una estrategia política encaminada a levantar a las alicaídas farmacias comunales, particularmente las de aquellas comunas en que sus alcaldes están siendo sometidos a investigación y procesos por malas prácticas en su cargo.

Atentamente,

Daniel Zapata Z.
RUT: 5.923.094-8

Cáncer infantil: La importancia del diagnóstico precoz

Existe una brecha cercana al 10% de pacientes con cáncer que no han sido detectados con esta enfermedad, por ello, mejorar el pronóstico temprano es el principal desafío para el sistema de salud.

El cáncer infantil es poco frecuente pero de gran impacto, actualmente en Chile se detectan entre 500 y 520 casos nuevos al año. La leucemia, los tumores del sistema nervioso central y los linfomas son los más comunes.

Hoy el principal desafío en nuestro país es mejorar el diagnóstico precoz, así lo indicó la hemato-oncóloga y académica de la Facultad de

Cáncer Infantil y oncólogos que estamos permanentemente haciendo campañas, charlas y jornadas educativas dirigidas a médicos generales, consultorios y Cesfam con el objetivo de reconocer los signos de alarma y derivar de forma oportuna un paciente", enfatizó.

Reconocer signos de alarma

La médica advirtió que es importante reconocer los signos de alarma y aconseja consultar cuando hay aumento de volumen en cualquier parte del cuerpo o ante la presencia de adenopatías, esto ocurre cuando los ganglios linfáticos se

